

Estamos aquí para pedir vuestro voto y el de todas las demás personas a las que podáis convencer para que voten al PSA y a sus hombres, al partido andaluz.

Por eso quiero empezar explicando qué es el PSA. Porque hay otros partidos con mucha historia (para bien y para mal, suyo y de España), con una historia más larga que la nuestra. La diferencia está que ahora quien está haciendo historia somos nosotros: el PSA, el primer partido exclusivamente andaluz en toda la Historia de Andalucía.

Este partido tiene su origen en 1965, en Sevilla, cuando en grupo de recién graduados y estudiantes, tratan de luchar contra el franquismo. No se quiso hacer entonces un partido, porque aquellas personas entendieron que no era el momento, sino que lo que importaba era incrementar el número de los opositores al franquismo. Eran los tiempos ~~en~~(que hoy parecen lejanos) en que lo primero de todo era luchar contra la Dictadura, reclutando incluso personas ajenas a unos objetivos políticos propiamente dichos, como ocurre en la guerra cuando es llamado el pueblo y no solo los militares.

Pero en todo momento se actuó con unas características propias que fueron configurando un ideario y una forma de actuar. Todo lo que se ha teorizado después fue en realidad la consecuencia de un análisis extraído de una práctica política.

El grupo originario del PSA fue precursor de una gran cantidad de actuaciones que han servido de pauta después a los demás. En realidad, está en la tradición del PSA el marcar las grandes líneas políticas en el país andaluz.

Por 1ª vez se empleo la forma de una sociedad anónima -CPSA- para poder movernos con una cierta seguridad frente a la policía franquista. Estuvo en la creación ~~de la Junta Democrática de España y de Andalucía~~. ~~En 1973 nace ASA y publicamente lanzamos por 1ª vez nuestra voluntad autonomista.~~

de las mesas redondas en Sevilla, donde por 1ª vez todas las fuerzas de la oposición se sentaron juntas, bajo la presidencia de un hombre a quien rendimos homenaje, y que ha fallecido este año: D. Alfonso de Cossío, ~~quien fue~~

En la creación de la Junta Democrática de España y de Andalucía En 1973 nace ASA, y publicamente lanzamos por 1ª vez nuestra vo-

luntad autonomista.

Y despues rescatamos la memoria de Blas Infante, y la bandera verde, blanca y verde y el escudo y el himno de Andalucia (que la Junta de A. todavia no ha reconocido).

Y por fin, en 1976, presentamos el primer anteproyecto de Estatuto de autonomia, de estos tiempos.

Todavía no éramos un partido politico. Pero ya se había llegado al convencimiento de que ninguno de los partidos existentes, por ser estatales, cubría las necesidades específicas del pueblo andaluz, ni respondía a los planteamientos teóricos que toda nuestra experincia y observación nos había hecho inducir como necesarios para el pueblo andaluz -lo mismo que ya existian para otros pueblos de España-.

Y seguimos siendo los primeros en constituir un partido político de obediencia exclusivamente andaluza, que no obedece intereses de fuera de nuestra tierra.

En julio de 1976, ASA y Reconstrucción Soc. de A. y otros grupos, se fundieron para constituir el PSA, el partido andaluz.

Así llegamos a las elecciones de 1977. Nuevos y sin experiencia electoral, pero muy seguros y muy coherentes de lo que queriamos y de lo que eramos: andaluces por encima de todo. Ya sabeis que fuimos derrotados; ningun hombre del PSA estuvo en el Parlamentario que ha hecho la Constitución -y bien que se nota en la Constitución-

Sin embargo, no puede considerarse ~~esa~~ esa derrota como un fracaso. La coa ición U.S. obtuvo 150.000 votos en Andalicia = 5%.. y tres escaños parlamentarios: un diputado y 2 senadores *de campo socialista*. Pero desgraciadamente ninguno era del PSA.

Pagamos nuestros errores -ir con otro partido, bajo un nombre que no era el nuestro- y nuestra timidez e inexperien-cia y un cierto complejo ante los grandes partidos.

Pero aunque el resultado electoral fuera negativo, no puede decirse lo mismo de la campaña; empezamos a ser mas conocidos y nuestros militantes aumentaron, pese a la derrota. La siembra ha sido positiva, y ya estamos palpando los resultados: las primeras encuestas nos dan un 9% de los votos.

Como decimos, el partido, a pesar de la derrota, a pesar

de las deudas, a pesar de los errores, salió fortalecido de la confrontación el ctoral y despues a lo largo de los meses ~~se~~ ^{su fue} se vió como actuaban otros partidos y lo pronto que olvidaron sus slogans electorales andalucistas, estuvimos más seguros que nunca dde que el PSA era necesario; era más necesario aun que antes , porque había más andaluces que habian tomado conciencia de que lo eran y teniamos que seguir adelante.

Y así mientras otros partidos nacionales ^{estas} incluso triunfadores , desaparecian para unirse a una opcion estatal el PSA se ha fortalecido y es hoy el único partido regional que se mantiene independiente y sob=erano , que no obádece a ejecutivas centralístas, que no tiene mas interes que los que coincide- II
confeso
dan con el pueblo andaluz. Ya hemos visto como ha servido a catalanes y vascos el tener una presencia parlamentaria como nacionalistas.

En Andalucia el unico partido que puede jugar ese papel es el PSA, porque es el unico partido andaluz: porque es el partido andaluz. Por eso os pedimos el voto, porque es el unico voto que sirve para Andalucia; porque votando PSA somos todos vosotoros y nosotros, los andaluces, los que ganamos.